



una puñalada si volvía a presentar otra denuncia de ellos al Alcalde.

Cuando el conserje supo que iba a ingresar en el arresto lojó como un niño pensando en su situación, en su mujer y en sus hijos y el jefe de la guardia municipal, para que no llorase con sus lágrimas la atención, tomó un coche y en él fué llevado Martín al depósito de la calle de Molinos; y cuando anteayer tarde se enteró de que iba a ser trasladado a la cárcel, su desconsuelo y amargura fueron harta manifestados.

Las diligencias de ayer.

El juzgado del Campillo estuvo de nuevo ayer tarde en el Ayuntamiento y tomó declaración al Alcalde, al Secretario de la Corporación y al Depositario de fondos municipales, quienes manifestaron todo lo que en los primeros momentos habían sabido ó visto, al abrirse las oficinas y examinar la estera y el pavimento de la antecala del salón de sesiones y el techo de la Depositaria.

También declaró el jefe de la guardia municipal Sr. Linares, cuyas palabras están conformes con parte de la declaración del conserje, y el veterinario Sr. Flaman que dijo había estado tomando café con el conserje anteayer tarde.

El juez Sr. Gil de Tejada dispuso después que se practicase la diligencia de comprobar prácticamente si por el cuadrado que los ladrones abrieron en la techumbre de la Depositaria podía bajar y subir un hombre con facilidad, atado a una cuerda, y si basta para esto que uno solo sostuviese la soguá era necesario el concurso de dos ó más. Al efecto llevaron al despacho de invierno del Alcalde una de las sogas de cáñamo que en el Parque de Bomberos tienen para los incendios y con ella se practicó la diligencia. Pues así to un plié en un extremo de la cuerda a modo de escribo el peso de la limpieza José Alvarez, que es hombre de regular estatura y no grueso, fué subido desde la Depositaria al piso principal por su compañero Mariano Padilla, al llegar al hueco, Alvarez pasó por la abertura, rozándose algo con la astilla saliente de uno de los lados del cuadro superior, demostrando que otro hombre más delgado que él podía pasar con holgura por aquel hueco.

Como todavía no se sabe el número de los que tomaron parte en la comisión del delito, nada se puede conjeturar; pero créese que sean suficientes tres ó cuatro para realizarlo, y si fueran tres y dos bajaron a depositaria en busca de los fondos, bastó para que saliesen de la ratonera, que el que arriba quedaba tuviese fuerza para tirar de la cuerda perfectamente.

De todos modos resulta que los ladrones no dejaron más rastro que el trapo de la limpieza que cubría las tablas arrancadas y ocultó la tierra, que tuvieron tiempo para realizar todas estas operaciones; que llevaban consigo palastre, cubeta, etc., para colocar las losetas como las pudieran poner en su sitio, y que, si trabajaron de madrugada, no encendieron las luces eléctricas de las habitaciones que podían llamar la atención y comprometerlos.

Terminada esta diligencia se cerró definitivamente el hueco abierto y las tablas levantadas fueron enviadas al juzgado del Campillo.

Después de las tres y cuarto de la tarde salieron de las Casas Consistoriales el juez instructor, el escribano y el alguacil, dirigidos a la Corral para recibir nueva declaración a los detenidos.

En libertad.

Anoche, en las primeras horas, fueron puestos en libertad los peones de la limpieza Fernández Iglesias, Romero Vargas García, Pérez Rodríguez, Pérez Iglesias, Sánchez (Antonio Enrique), Almagro Rodríguez, Medina, Iñez Grijón y Martín Uca; el cabo de la Guardia municipal Tomás Rivera y el guardia Luis Haro; y los ordenanzas Ricardo Sánchez y el hijo del guardia Crisóstomo que fué muerto en la escuadra de la calle Mariana Pineda.

Últimas noticias.

Quedan en la cárcel otros tres ordenanzas, el conserje y el peón de la limpieza Manuel Raya.

Ninguna resolución se ha tomado todavía respecto de la criada del conserje. Créese que esta y su novio de clararán hoy ante el juzgado.

Bautizo.

En la iglesia parroquial de la Magdalena, se celebró el bautizo de una preciosa niña, a la que se puso el nombre de Amalia, hija del industrial D. Cristóbal Nogueras y de su esposa D.ª Francisca López Acuña.

Fueron padrinos D. Enrique López Acuña, hermano de la madre y su tía D.ª Encarnación Acuña del Moral.

Terminada la ceremonia, los invitados fueron obsequiados espléndidamente.

Crimen en Algarinejo.

Ayer se comió un crimen en el pueblo de Algarinejo.

Entre Julian Matas Adamuz y José Cañadas Avila se promovió una riña. Pronto salieron a relucir las armas, y el Cañadas, acometiendo furiosamente a su adversario, le hundió repetidas veces en el pecho una faca.

El Matas quedó muerto en el acto, en medio de un gran charco de sangre.

El homicida se entregó voluntariamente a unos serenos, quienes lo condujeron a la cárcel.

La desgracia persigue a la víctima. Un hermano de este fué muerto en una manera violenta también.

Como recinta se había aprendido de la instrucción militar, que le enseñaba un sargento é incomodo éste porque no había practicado bien un movimiento que le había ordenado, le arrojó a la cabeza la baqueta de un fusil y lo dejó muerto instantáneamente.

La nueva desgracia por que atravesó la familia del Matas, ha sido muy sentida en A. garinejo.

viesa la familia del Matas, ha sido muy sentida en A. garinejo.

Diputación. Ha regresado de San Sebastián a Madrid, el elocuente orador y diputado a Cortes por la circunscripción de Granada, D. Antonio López Muñoz.

En los Hospitales. Anoche terminaron los solemnes cultos, con que la comunidad de RR. PP. Agustinos obsequian anualmente a su Excelentísima Patrona, la Virgen de la Consolación ó de la Correa, y al glorioso Padre San Agustín.

Durante los días de la novena han predicado los PP. de la comunidad, viéndose el templo muy concurrido de fieles, habiendo lucido una sorprendente iluminación eléctrica, y estando el templo bien adornado.

La parte musical ha sido un acontecimiento artístico, por haberse estrenado inspiradas obras de los maestros granadinos, D. Bernabé Ruiz, D. Patricio Benítez, D. Juan Benítez y del maestro de Capilla de la Catedral de Guadix, D. Rafael Salguero, que interpretó un cuarteto en el que figuraba el notable bajo de nuestra Catedral, D. Francisco Ramirez y el contralto de dicha iglesia Metropolitana, D. Francisco Morente, acompañados al piano y armonium, por los señores D. Alvaro Saez y D. Juan Benítez.

Felicitemos al R. P. Bernardino, alma y organizador de estos solemnes cultos.

Los regalos de los almacenes San José.—Ayer ha sido cobrado por D.ª Josefina Saez, esposa del distinguido abogado D. Miguel Lopez Saez, otro de los frecuentes regalos que el dueño de dicho establecimiento reparte a la suerte entre sus compradores durante el año.

Es original la forma de venta de esta casa y está bien justificada la preferencia que el público en general le dispensa, pues a más de ser la que vende más barato, por cada 5 pesetas de compra da un bilón para los regalos que en todos los sorteos de la Lotería nacional se adjudican.

En cuarta plana.

Publicamos en cuarta plana, noticias de Alcance postal, Mundo oficial, Sección religiosa, Cartera de Granada, Pasatiempo y anuncios.

Encuadernador. Acompañado de su señora, llegó anteayer a las bahías de Grazena, el conocido y reputado encuadernador D. José de los Ríos, que busca alivio y ra un padecimiento reumático que, hace algunos meses, le aqueja.

Desvamos al Sr. Ríos, rápida mejoría hasta el total restablecimiento de su salud.

No hay lectura más útil, más curiosa, ni más variada, como la de los anuncios. Siempre se aprende algo y se saca alguna economía.

Movimiento de población.

Ayer se registraron en esta capital tres nacimientos y dos defunciones.

Otras púlicas.

Informe. La Compañía de Ferrocarriles andaluces ha informado, que pretende autorizar a D. Manuel López Saez, gerente de la Compañía de Electricidad de Pinos Puente, para cruzar la línea de Campillos a Granada en sus kilómetros 108 y 114, con cables de transmisión de energía eléctrica, siempre que las obras se ejecuten en la intervención de un ingeniero de la Compañía.

La Colonia escolar.

Ha regresado de Almuñécar la duodécima Colonia escolar granadina.

Durante su estancia en dicha ciudad, las niñas que formaban la Colonia han sido objeto de muchas atenciones.

El día del regreso, una comisión, compuesta del A. C. A. de varios concejales y distinguidas personas de Almuñécar, hizo una visita y despidió a las niñas a quienes ha causado notable beneficio en su salud, su permanencia en dicho puerto.

Noticias miserables.

Demarcación reconfirmada. Don Nicolás Ochoa Asociado, ha presentado este, reconfirmando los puntos de partida que han de servir para la demarcación del registro mudo *Bladita*, del término de Guacchos.

Registro. D. Vicente Castillo Terroja, más 12 pertenencias de nuestro en D.ª con el nombre de *Rosita*.

Renuncia. D. Francisco Valenzuela Pizarro renuncia el registro mudo *Raquel*, del término de Guachos.

Cesión de derechos. D. Francisco Valenzuela Pizarro, ha cedido en virtud de escritura pública, a favor de don Manuel Campuzano, la propiedad y los derechos que tiene adquiridos sobre los registros mudos San Antonio, San Manuel, San Felipe, Santa Margarita, San José de la Esperanza, Segundo señor de la Esperanza, oración de Jesús, San Vicente, San Rafael, San Cayetano, San Juan de Dios, La Aurora, Virgen de las Angustias, Los Aragonenses, Demasia a San Rafael, Demasia a San Cayetano, San José, Rosario y La Casualidad, del término de O. giva, y Virgen del Rosario, San Diego y Virgen del Pilar del término de Luján.

Lotería para Navidad.

En la esfera de Administración de Loterías de la Puerta Real a cargo de don Francisco López, hay billetes a la venta para el sorteo de Navidad a cien pesetas décimo. Se sirven los pedidos para fuera de la capital siempre que vengan acompañados de su importe y sellos para el envío.

De Instrucción pública.

Nombramientos. Ha sido nombrada maestra de O. n. (América) Doña María de la Concepción Castro, en virtud de juración concedida a la maestra actual de dicho pueblo D.ª Josefina Martínez Remón.

tría.—La matrícula para las clases de esta Escuela está abierta en el local de la misma (ex convento de San Felipe) los días del 9 al 14 del corriente mes, de 5 a 7 de la tarde.

Las signaturas son: Aritmética y Geometría, Dibujo geométrico, Dibujo artístico, Aplicaciones del dibujo artístico a artes decorativas y Modelado y vaciado.

Los interesados presentarán un sello móvil de 10 céntimos que ha de unir a la hoja de inscripción.

Premios. Dentro de unos días se publicará una lista de los alumnos que han obtenido nota de Sobresaliente y Premio en el curso pasado, en la Escuela de Artes e Industrias de esta capital.

Los premios consistirán en metálico y libros de arte.

Numerosas atestaciones. Millares de personas agradecidas declaran que los pocos Loteros de las, que han obtenido 15 000 francos de premio, calman instantáneamente los accesos más violentos de asma, catarro, sofocación, tos de bronquitis crónicas y curan progresivamente.—Francisco de P. Galvez, farmacéutico, 81, Mesones, Granada, envía los pocos Loteros contra 3 pesetas por caja.

Viajeros. Ha salido para Tocon, D. Carlos Arevalo.

—Para Guadix, D. Rafael Fonce y para Calahorra, D. Rafael Montiel.

—De este último punto ha regresado a Granada D. Miguel Fresneda.

—De Almuñécar, D. Diego María y su distinguida esposa.

—De Málaga, D. Amador Cordero y señora.

—De Santander, D. Salvador de la Cámara.

—De Cádiz, D. Fernando Ayuso.

—De Almuñécar, D. Pedro Salcedo.

—Ha marchado a Málaga, D. Adolfo Rodríguez Márquez.

—Ha llegado procedente de Jábiles, D. Antonio Ruiz Jimenez.

—Se encuentra en Granada el cura párroco de Trévez, D. José Rodríguez.

—De paso para Motril ha llegado de la Corte, D. Diego Segura Lopez.

Casos y cosas.

Detenidos. Ayer ingresaron en el Arresto Municipal: Enrique García Marrubia, reclamado por el Sr. de Sagrario; y José María Noguera, que se hallaba embriagado y cometiendo en la taberna llamada *El Ciego Ciego*, donde se le iba a pagar el gasto que había hecho.

Muerto. Rosario Morales Basteros ha acausado en la inspección de policía que anteayer, se retirara un Manion de Madrid, que tenía tatuado en su pecho, cuando el conductor de una *Los Andaluces* ignorando que sea el autor del hurto.

Escándalo. Ayer promovieron un gran escándalo en la calle de Rodrigo del Campo, las señoras Antonia Granados, María Josefa Granados y Antonia García Cifuentes.

El caso de policía Antonio Sari, que interviniera en la contienda y apañado los animales, se quedó con los grandes ascos de conseguir al arresto, pero él no tenía ganas de convertirse en un guardián de las carceres que las tres mujeres conculcan, por cuyo motivo se dejó en libertad.

Aclaración. Se nos ruega haga mos constar que el escandalo que hace pocos días se promovió en una taberna de la calle de Verica no fué en la conocida por la de la *rueda de Andrés*, sino en la de otra mujer, que vive en la misma calle.

Un buen consejo. Para normalizar las digestiones y quitar el dolor de costado, tómese el *Elisir Estomacal de Sals de Carlos*. Pídase siempre *Elisir Sals de Carlos*, único acreditado, que cura. Ocho años de éxitos constan. Exíjase en las etiquetas la palabra *Stomalia*, marca de fábrica registrada en Europa y América.

Quejas del vecindario.

Al Sr. Gobernador. Veris vecindario de la plaza de Cochileros se quejan de las continuas molestias que les producen unas jóvenes que a las seis horas de la madrugada se entretienen en jugar a las cuatro esquís en la plaza, molestando con sus gritos é interrumpiendo el sueño a los pacíficos vecinos, por lo que sería conveniente que se fuesen a jugar a otro sitio.

Neurología.

Anteayer falleció en Granada: José Cardona Estevez, parvulo. El asilado en el Hospital de Dementes, José Carrascosa Contreras.

En el convento de Misioneras falleció el día 4 del corriente la religiosa M. Esperanza, cuyas muchas virtudes le granjearon grandes respetos y simpatías.

Descanse en paz la finada y reciba la familia nuestro más sentido pésame.

—Ayer falleció en Granada la virtuosa señora D.ª S. leida Iñáez Troy. Los excepcionales dotes de carácter que adornaban a dicha señora, le conquistaron en Granada, numerosas simpatías y afectos, por lo que su muerte no sólo muy sentida.

Reciba su distinguida familia la expresión sincera de nuestro dolor.

Valdepeñas superior, tinto y blanco.

Lo mejor que se conoce en esta clase de vinos de mesa.—Lo hay en LOS ALFES a 60 céntimos botella.—Probeta.

Música y solfeo.

LA ENCICLOPEDIA admite demanda de toda clase de obras a precios de catálogo reservado.

Colegio del Angel

(PREPARATORIO PARA VARIAS CARRERAS) Escudo del Carmen, 4, GRANADA. CLASE DE PÁRVULOS.—Nuevo caso en el que se admiten alumnos desde tres años de edad, y cuyos resultados están siendo notables.

CLASE ELEMENTAL.—Donde se afirma y extiende de la enseñanza primaria, adquirida en la clase anterior.

CLASE SUPERIOR.—De preparación para los estudios superiores y en la que se dan todo suerte de Matemáticas, Ciencias Físico-Naturales, Agricultura, etc., etc.

FRANCS.—Gratís a todos los alumnos de 1.ª enseñanza, incluso a los párvulos.

Lectura, escritura al dictado y análisis del Quijote, según las últimas disposiciones de Sr. Ministro de Instrucción pública.

TELEGRAFOS.—Preparación para las muy próximas oposiciones, por los programas y cuestionarios oficiales.

DIBUJO.—Cursos teórico-prácticos, con novísimo y excelente material, bajo la dirección del respetado profesor de dibujo D. Antonio Arribas Peña, con aplicación directa a las carreras de Mecánicos, Electricistas, Químicos y Aparejadores, creadas recientemente por el Excmo. Sr. Ministro de Instrucción pública y Bellas Artes.

PARTIDA DOBLE.—En pocos meses, que dando el alumno en aptitud para desempeñar cualquier escritorio.

Toda clase de preparaciones, conforme al último plan de estudios, con el sistema de Comercio y demás creadas a tiempo.

Para más detalles, dirigirse al Director D. Idelfonso C. Muñoz de Mesa, calle del Escudo del Carmen, 4, Granada.

El pesetas

que presente espaldas de estudio mejores que las del doctor Piza, de Barcelona, y que con su método y radicalmente todos los enfermos de artritis.—Plaza del Fimo, 6, Farmacia, Barcelona.

En la provincia

En Valor. Con motivo de la festividad de Santísimo Cristo de la Yedra, se celebrarán en Valor animados festejos del 13 al 16 del corriente mes.

El programa organizado es como sigue: Día 13.—Repique general de campanas y disparos de palmas reales, amenizando este acto la banda de música de Ujijar, que recorrerá las calles de la población, por la tarde tendrá lugar caprichosa y divertidas cantadas; a las cinco se repartirán entre todos los niños de la población y se celebrará en la noche un gran baile de disfraces.

Terminada la procesion habrá iluminación a la veintena.

Día 14.—A las cinco de la mañana gran día con disparos de cohetes y palmas reales. A las ocho nuevo reparto de pan y a las diez habrá Misa, estando el sermón a cargo de D. Francisco Sanchez Juarez. A las tres de la tarde, carreras de cintas; a las ocho, solemne procesion del Santísimo Cristo de la Yedra, en la que lucirá un magnífico sudario, regalo del señor conde, D. Ricardo Sanchez Juarez. También se estrenarán en esta procesion dos ricos burghuenses donados de D. Nicasio Castro Bano. A las nueve de la noche se quemará un castillo de fuegos artificiales por el profesor de O. giva, Sr. Braojus, y segundamente habrá iluminación a la veintena y bailes púnicos.

Todos estos actos serán amenizados por la referida banda de música.

Día 15.—Por mañana y tarde se celebrará la tradicional fiesta de Moros y Cristianos, y por la noche iluminación a la veintena.

Día 16.—Función religiosa a Nuestra Señora de Lourde, y a las cuatro de la tarde se dará un toro para los jóvenes de la localidad, y por la noche iluminación a la veintena, quemándose varios juguetes de fuegos artificiales, con lo que se darán por terminados los festejos.

Londres

La retirada de lord Salisbury.—¿Quién será el sucesor?—Los submarinos y el Almirantazgo.—La navegación aérea en War Office. Moda retrospectiva.—Un concurso de óperas.—Buenos premios.—Ventajas positivas.

Londres 30 agosto. Periódicamente circula la noticia de la retirada de lord Salisbury de la vida pública. Los periódicos ingleses adogen semejantes rumores, que no tardan en ser desmentidos, pero que reaparecen al poco tiempo, y son reiterados por la Prensa británica, que piensa que al fin tendrá que llegar la hora en que el jefe de Gabinete abandone la vida pública, y que entonces podrá afilar más que ya desde hacia a guisa de tiempo habido anunciado el grave acontecimiento.

En estos días la *Pail Mall Gazette* se crea bastantes bien informada para asegurar que lord Salisbury está decidido por completo a retirarse de la vida pública, Cuda, sin embargo, de advertir que lo único que permanece incierto es la fecha en que el habitó político presentará su dimisión. Unos creen que será próximamente, otros aseguran que será sólo a comienzos del futuro invierno; pero lo más verosímil es que, accediendo a los deseos del Rey, se retrase la retirada del primer ministro hasta después de las fiestas de la creación.

El periódico inglés hace notar que, durante la última campaña parlamentaria, lord Salisbury ha manifestado repentinamente su firme propósito de abandonar el Poder. Esto hace que todo el mundo se pregunte: ¿cómo podrá ser su sucesor?

El único de Davonshere haría, seguramente, un buen primer ministro; pero pertenecería a la Cámara de los Lores, por lo que resultaría imposible que el heredero sea el Sr. Balfour. El elemento joven desearía ver elevado a tan alto puesto a Mr. Chamberlain; mas semejante candidatura tropieza con los obstáculos que le oponen los viejos, quienes no perdonan al habil orador sus radicalismos de antaño. Como se ve, las mayores probabilidades están de parte de Mr. Balfour.

El primer submarino de la escuadra inglesa se halla próximo a su terminación. El nuevo submarino llamado *H. lan*, mide 160 caballos de fuerza motriz y puede andar sumergido ocho años por hora. Su radio de acción se extiende a 400 millas y lleva cinco torpedos como armas ofensivas.

Se ve también que el Almirantazgo inglés trabaja ya con bastante actividad para destruir de submarinos. Parece que los ensayos de la famosa percha que, llevando en su extremidad un tonel de dinamita, debía proteger los buques ingleses contra los ataques de las naves sumergibles, no han dado ningunos resultados prácticos.

Es indudable que la cuestión de la navegación submarina comienza a preocupar seriamente a los ingleses. Un periódico de la mañana se inquieta al ver que Francia posee ya 38 barcos sumergibles y que su proyecto construye 20 más, y que Rusia por su parte tiene también 20 submarinos, en tanto que la poderosa Abión sólo posee cinco, todavía en construcción. Aunque la importancia real y efectiva de tales artefactos sea un tanto problemática, conviene ser tenida en cuenta, y el Almirantazgo inglés siguiendo las corrientes de la opinión pública, se ocupa en estudiar el problema, tratando de resolverlo en favor de la poderosa y hasta el día invencible marina británica.

Por otra parte, si la guerra de submarinos va a hacer inútiles esos formidables tonelos que llamamos acorazados, los buques no van a tardar en ser los mejores medios conocidos para destruir los ejércitos de tierra. La guerra aérea es objeto de grandes estudios por parte del War Office, y un navio aéreo del sistema Barton se halla actualmente en construcción.

El teniente coronel Temper y el capitán H. H. han demostrado prácticamente la posibilidad de destruir las obras de defensa por medio de cartuchos de dinamita arrojados desde un globo; para para realizar la experiencia hay que tener en cuenta el aligeramiento del aparato, que pierda una parte de su peso cada vez que se lanza un proyectil, cambiando, por consiguiente, de situación; lo que prueba que el problema de la estabilidad de los aerostatos no ha sido todavía resuelto.

Lo será por medio del aparato que actualmente se construye? Solamente las pruebas podrán decirlo. El nuevo globo tiene 60 metros de largo, y está puesto en movimiento por varios motores capaces de desarrollar 72 caballos de fuerza.

La tática de la guerra se transforma en nuestros días con increíble rapidez; a las grandes masas ha sucedido la ciencia, y el arte de los ingenieros hace inútil el antiguo valor.

La última moda puesta en vigor en las playas inglesas consiste en el uso de sandalias a la romana para andar por la arena, los parques y los jardines. Según dicen los médicos, el uso de este calzado es en extremo higiénico. Las fábricas dedicadas a construir sandalias están realizando ganancias fabulosas y no pueden dar abasto a los numerosos pedidos, porque en las estaciones camareteras se ha generalizado tanto el uso del calzado romano, que no sólo los niños, sino las personas mayores, lo han adoptado para andar por la playa.

do destruir de submarinos. Parece que los ensayos de la famosa percha que, llevando en su extremidad un tonel de dinamita, debía proteger los buques ingleses contra los ataques de las naves sumergibles, no han dado ningunos resultados prácticos.

Es indudable que la cuestión de la navegación submarina comienza a preocupar seriamente a los ingleses. Un periódico de la mañana se inquieta al ver que Francia posee ya 38 barcos sumergibles y que su proyecto construye 20 más, y que Rusia por su parte tiene también 20 submarinos, en tanto que la poderosa Abión sólo posee cinco, todavía en construcción.

Aunque la importancia real y efectiva de tales artefactos sea un tanto problemática, conviene ser tenida en cuenta, y el Almirantazgo inglés siguiendo las corrientes de la opinión pública, se ocupa en estudiar el problema, tratando de resolverlo en favor de la poderosa y hasta el día invencible marina británica.

Por otra parte, si la guerra de submarinos va a hacer inútiles esos formidables tonelos que llamamos acorazados, los buques no van a tardar en ser los mejores medios conocidos para destruir los ejércitos de tierra. La guerra aérea es objeto de grandes estudios por parte del War Office, y un navio aéreo del sistema Barton se halla actualmente en construcción.

El teniente coronel Temper y el capitán H. H. han demostrado prácticamente la posibilidad de destruir las obras de defensa por medio de cartuchos de dinamita arrojados desde un globo; para para realizar la experiencia hay que tener en cuenta el aligeramiento del aparato, que pierda una parte de su peso cada vez que se lanza un proyectil, cambiando, por consiguiente, de situación; lo que prueba que el problema de la estabilidad de los aerostatos no ha sido todavía resuelto.

Lo será por medio del aparato que actualmente se construye? Solamente las pruebas podrán decirlo. El nuevo globo tiene 60 metros de largo, y está puesto en movimiento por varios motores capaces de desarrollar 72 caballos de fuerza.

La tática de la guerra se transforma en nuestros días con increíble rapidez; a las grandes masas ha sucedido la ciencia, y el arte de los ingenieros hace inútil el antiguo valor.

La última moda puesta en vigor en las playas inglesas consiste en el uso de sandalias a la romana para andar por la arena, los parques y los jardines. Según dicen los médicos, el uso de este calzado es en extremo higiénico. Las fábricas dedicadas a construir sandalias están realizando ganancias fabulosas y no pueden dar abasto a los numerosos pedidos, porque en las estaciones camareteras se ha generalizado tanto el uso del calzado romano, que no sólo los niños, sino las personas mayores, lo han adoptado para andar por la playa.

La compañía de ópera inglesa que dirige Carlos Manners ha anunciado un concurso para premios de óperas, una de autor inglés y otra de autor extranjero, que habrán de ser cantadas por la ciudad compañía, una de las primeras de Inglaterra.

Los premios ofrecidos consisten en 250 libras para cada una de las partituras premiadas, más el 10 por 100 de los beneficios obtenidos con las representaciones de la ópera, liquidada al fin de cada año. Las partituras deberán ser presentadas antes del 1.º de mayo de 1903, y el periódico de Londres *Daily Telegraph* anunciará el día 1.º de junio siguiente el nombre del autor inglés premiado, y el 1.º de julio el del autor extranjero. El libreto podrá ser escrito en cualquier idioma, pero será traducido en inglés antes del estreno de la ópera, que se verificará en el otoño de aquel mismo año.

Dos asuntos jurídicos harán en cada uno de los dos concursos. Las óperas inglesas serán sometidas a los Sres. Alexander Mackenzie, profesor Front, de la Universidad de Berolín, y Mr. Joseph Buntin. Las otras extranjeras habrán de ser examinadas por Mr. Couenne, director de los concursos de este nombre de París, y los Sres. Mascuillet y Lohse, directores de orquesta del teatro de Covent Garden.

No puede presentarse ocasión más favorable para los músicos a quienes de ganar gloria y fortuna. El premio ofrecido es considerable, y es seguro que las óperas premiadas serán cantadas en todos los teatros ingleses y americanos.

COMUNICADO. El descanso dominical. Granada 5 8 1901.

Sr. Director de EL DEFENSOR DE GRANADA. Muy señor muestro: El diario de su digna dirección ha dado repetidas veces cabida en sus columnas a las siempre justas quejas del gremio de depositarios, que no encuentran con apoyo alguno para que sus pretensiones sean atendidas, cuando a V. en la convención financiera de que ha de dar publicidad a un negocio, que si carece de importancia para el público, tiene mucha para los que en la lucha forzosa por la vida, vegetan, más que viven, en el seno de su servicio en las casas de comercio.

Ovidada esta honrada clase que tras el mostrador de un establecimiento, ó el bufete del mismo, aguantan las intemperancias del público, sufre resignado la ruda lucha que se le impone, y acumula con su esfuerzo físico e intelectual, centimo sobre centimo, para llevar cumplidamente la misión que su jefe le confía, y que no es otra, que la defensa de sus intereses y el aumento de su capital.

Desde de todos es, que siendo el verdadero punto de apoyo del comercio, el que debe, a favor de la esencia misma, la prosperidad de su explotación por el comercio, no retrotraer, ni aun mediamente en la lumen a mayo de los otros, este afán constante por llevar a efecto transacciones de índole verdaderamente, está asilado por ver intereses que no siendo sus los consideramos como tales, y decimos no podemos permitirnos guardar con él, ni aun la consideración de un descanso que tiene perfecto derecho y que le es negado por el egoísmo especulativo que considera siempre poco el trabajo prestado.

Y aquí, señor Director, entramos en la explicación del hecho motivo de estas líneas. No hace mucho tiempo se acordó por los dueños de los establecimientos de tejidos de esta plaza, conceder a la dependencia el descanso dominical absoluto, es decir, que se convino, en que no sólo se abrirían las casas, sino que no se les obligaba a trabajar en arreglos, reformas, etc., interiores. Todos os jefes, si bien no suscribieron documento alguno, comprendieron su palabra, que en el comercio equivale al primero, y han observado hasta ahora tal convenio, pero ahora señor comerciante establecido cerca

del Mercado, arrepietido tal vez de ver a su dependencia expansionarse un día por semana, ó creyéndose perjudicado con sentir en su mesa convidados que no dejan utilidad, ha hecho omisión del compromiso anterior y no sólo abre las puertas de su casa, los días consagrados en todo el mundo cristiano al descanso, sino que los obliga a continuar su labor hasta el fin, que siempre es largo.

Esto, que da ocasión para que los demás dueños de establecimiento sigan su ejemplo, es un verdadero atropello, y no podemos menos de rogar a V. tenga la bondad de hacerlo público, a ver si de esta manera todos los de esta clase logramos ponernos de acuerdo, para evitar se extienda el mal, que una vez germinado, ha de desarrollarse rápidamente en perjuicio de una colectividad humilde, honrada y pacientísima, que no reclama nada arbitrario, si únicamente una consideración que se observa hasta con las bestias de trabajo.

El banquete á Romero.

Madrid 6 (9 10 mañana.) Telegramas recibidos de Fuencarraba, comunican detalles del banquete celebrado en aquella poblacion en honor del Sr. Romero Robledo.

Concurrieron muchos amigos de éste. El Sr. Romero pronunció un brindis, que fué muy aplaudido.

Dijo, en tono jocoso, que, convencido de que no le dan el poder, tendrá que conquistarlo por la fuerza.

Las Cortes.

Madrid 6 (9 10 mañana.) El presidente del Consejo de Ministros, Sr. Sagasta, asegura que se reanudarán las Cortes en la fecha anunciada.

El Czar.

Madrid 6 (1 40 tarde.) Un despacho recibido de Copenhague dice que en aquella ciudad se asegura que el Czar de Rusia irá á París en compañía de sus hijos.

Política yankee.

Madrid 6 (1 40 tarde.) Telegramas de Buffalo dan cuenta de un discurso pronunciado por Mac Kinley con motivo de la inauguración de la Exposición americana que actualmente se celebra en aquella ciudad.

El presidente yankee manifestó que á los Estados Unidos convenia terminar su política exclusionista con las potencias, substituyéndola por otra de reciprocidad.

El pago á los maestros.

Madrid 6 (1 40 tarde.) Un periódico asegura que el conde de Romanones está decidido á que se lleve á la práctica enseguida su proyecto de pago á los maestros por el Estado.

Añade que está ultimando los detalles, y que se propone llevar personalmente el decreto á San Sebastian, para que lo firme la Reina.

Madrid 6 (8 noche.) Dicen de Vigo que el señor Urzaiz ha manifestado á una comision de maestros que él está más interesado que nadie en servir al Magisterio.

Dijo que el Gobierno estudia la cuestion de los ascensos y quinquenios.

Llamamiento de reclutas.

Madrid 6 (7 15 noche.) Desde San Sebastian telegrafian diciendo que la Reina ha firmado un decreto llamando á las filas ochenta mil reclutas.

Se ha señalado este cupo, á causa de no haber operaciones de reclutamiento hasta 1903, en virtud de lo mandado por la ley que prorrogó hasta veintinueve años la edad para el alistamiento.

Romero Robledo.

Madrid 6 (7 15 noche.) Dicen de San Sebastian que el Sr. Romero Robledo marchará el domingo á Madrid y Antequera.

El Sr. Romero ha manifestado que tiene noticias contrarias á la continuacion de los liberales en el Poder.

También ha dicho que hará en las Cortes una resuelta oposicion á los proyectos del Gabinete.

Cree imposible que continúe el turno de los partidos en el nuevo reinado.

La actitud de Pidal.

Madrid 6 (7 30 noche.) Una carta de Roma, de procedencia autorizada, dice que el Sr. Pidal está en la Embajada á disposicion de la Reina y del Gobierno.

Considerasele dimisionario, si le conviene al Sr. Sagasta.

En la misma carta se dice que el Sr. Pidal hará cuanto le aconseje el patriotismo.

Añádese que está de acuerdo con el Sr. Silvela y que juzga que nadie es mejor que este ni tiene más títulos para dirigir á los conservadores.

Paraiso y los consumos.

Madrid 6 (7 30 noche.) Telegramas de Zaragoza dicen que el Sr. Paraiso se propone pedir en las Cortes la supresion en los presupuestos de los noventa y cuatro millones que importa el recargo de consumos.

Los amigos del Sr. Paraiso lucharán en las próximas elecciones para entrar en el Ayuntamiento de la capital aragonesa y demostrar prácticamente que los Municipios pue-

den subsistir sin el impuesto de consumos

Ingleses y boers.

Madrid 6 (6 30 noche.) Se han recibido noticias del Transvaal diciendo que cerca de Petersburg han capturado los ingleses á un comando boer.

Para ello tuvieron que sostener una lucha, á consecuencia de la cual resultaron muertos diecinueve transvaalenses y heridos cincuenta y cinco.

Quedaron prisioneros sesenta y dos.

Los ingleses tuvieron diez muertos y ocho heridos.

Madrid 7 (3 madrugada.) Dicen de Londres que trescientos boers han penetrado en la Colonia del Cabo, hasta cerca de Herschee.

Los marinos en Murcia.

Madrid 6 (8 noche.) Dicen de Murcia que una comision de marinos de Cartagena ha pedido y obtenido rectificaciones de varios artículos publicados por el «Heraldo» en la primera de dichas ciudades, y que aquellos creian ofensivos.

Silvela.

Madrid 6 (11 noche.) Comunican de Málaga que el Sr. Silvela ha recibido la visita de una comision de conservadores.

Dijo el Sr. Silvela que los liberales se equivocaron anticipando su subida al Poder, y que se necesita ayudarles para mitigar las consecuencias de tal error, en tiempo en que hay un cambio de reinado.

Agregó que no apremiará al Gobierno para evitar que haga disparates, y que es digno de aplauso que no se deje arrastrar por reformistas dictatoriales.

Añadió el Sr. Silvela que urge fortalecer la disciplina conservadora, para en su dia crear un Parlamento fuerte y un Gobierno de larga duracion.

Enumeró también los grandes beneficios que segun él debe el país á la gestion de los conservadores.

Madrid 6 (8 noche.) Dicen de Vigo que el señor Urzaiz ha manifestado á una comision de maestros que él está más interesado que nadie en servir al Magisterio.

Dijo que el Gobierno estudia la cuestion de los ascensos y quinquenios.

BOLSA DE MADRID.

Table with 2 columns: Description and Price. Includes items like 4 0/0 interior contado, 4 0/0 exterior, etc.

Table with 2 columns: Description and Price. Includes items like Obligaciones de Aduanas, Cubas viejas, etc.

Table with 2 columns: Description and Price. Includes items like Acciones del Banco de España, Compañia Arrendataria de Tabacos, etc.

Table with 2 columns: Description and Price. Includes items like Cambios, Paris, 8 dias vista, etc.

Table with 2 columns: Description and Price. Includes items like Bolsa de Paris, 4 0/0 Exterior, etc.

Asesinato de Mac-Kinley.

Madrid 7 (12 15 madrugada.) Circula el rumor, con referencia á noticias de los Estados Unidos, de que el presidente Mac Kinley ha sido objeto de un atentado.

El rumor ha causado impresion.

Los circulos periodísticos se han animado mucho.

Muchos reporters se dirigen á la Legacion norteamericana, con objeto de confirmar la noticia.

Madrid 7 (12 30 madrugada.) En la Legacion yankee no se tiene noticia alguna que confirme el rumor del atentado contra Mac-Kinley á que me refiero en otro telegrama.

En vista de la insistencia del rumor, el encargado de la Legacion ha telegrafado al Embajador, que se encuentra en San Sebastian, preguntándole lo que haya de cierto en el asunto.

Madrid 7 (12 35 mañana.) Se sabe que en la Legacion norteamericana han manifestado que el Embajador ha contestado al telegrama de que tengo hecharreferencia, diciendo que no ha recibido ningun despacho de Nueva York en que se haga alusion siquiera al atentado de que se supone ha sido objeto el Presidente de los Estados Unidos.

Madrid 7 (1 madrugada.) Desde San Sebastian tele-

grafan diciendo que en aquella capital, como en Madrid, está circulando el rumor de que Mac-Kinley ha sido objeto de un atentado.

Añádese que un suieto le hizo un disparo causando una herida de mucha gravedad.

El Ministro de Estado, señor duque de Almodóvar, dice que ignora el fundamento del rumor.

Sospecha que se trata de un «canar», inventado para producir sensacion.

Madrid 7 (1 15 madrugada.) Acaba de recibirse un telegrama de Nueva York confirmando que Mac Kinley ha sido objeto de un atentado.

El hecho ha ocurrido en Buffalo, donde se celebra la Exposicion panamericana.

El presidente se hallaba visitando la Exposicion, cuando un sujeto que se hallaba cerca de él, sacó un revolver, y con gran rapidez, y sin que nadie pudiera evitarlo, hizo dos disparos contra Mac Kinley.

Uno de los proyectiles le entró al presidente por el costado izquierdo, dejándolo mortalmente herido.

Faltan detalles del suceso. En la Legacion yankee insisten en que no tienen noticia de lo ocurrido.

Invasion de Colombia.

Madrid 3 (3 madrugada.) Un telegrama de Nueva York comunica que las tropas del Ecuador han invadido á Colombia por mar y por tierra.

Almodóbar.

Almacén de muebles de Eduardo Martin.

Este acreditado establecimiento, situado más de veinte años en la calle de la Carcel baja núm. 82, frente á la iglesia del Angel, por demolicion del edificio, ha sido trasladado á la calle del Escudo del Carmen núm. 3, frente á la de San Mateo, donde cuenta personas de honor con su visita, encontrarán un extenso y variado surtido de muebles de todas clases, con los adelantos conocidos hasta el dia: desde los de gran lujo hasta los más sencillos, distinguiéndose todos por su solidez, elegancia y economia. Especialidad en el amueblado de habitaciones, comedor y tapiceria.

Se venden.

En estado inmejorable las obras de todo lujo Don Quijote de la Mancha, dos tomos; La Sagrada Biblia, cuatro tomos, y la Historia Universal, de Cesar Cantú. En el Paseo de los Tristes 63 pueden verse.

Triunfo científico.

Diariamente dan excelentes resultados en todos los países los medicamentos COSTANZI que curan cualquier enfermedad. Para más detalles, léase en cuarta plana Miligramos confites. Inyeccion antituberculosa y Robo antisifilitico COSTANZI.

Se vende.

Un magnifico piano vertical. Ancha de la Virgen 28.

EL TELEFONO Préstamos.

Mariano Pinedo, número 5, (por la Plaza del Comercio).

Preparacion para el ingreso en la Escuela de Ingenieros Industriales.

Academia central para alumnos internos y externos.—Plaza de la Universidad 3, Barcelona. La preparacion completa para el ingreso en dicha escuela se da en este acreditado centro, cuyo director, D. Manuel Guin y Casanova, facilitará gustoso cuanto datos se deseen acerca de la carrera y de las condiciones de esta Academia y su interesada.

Piano de cola, Pleyel.

Se vende ó cambia por vertical bueno.—Correo Viejo 17.

Enfermedades sifiliticas.

Consulta á cargo del Dr. Forpés. Director de Museo de la Facultad de Medicina.—Los dias no feriados á las doce.—Calle de Enrique-Lopez nú. 11.

COGNAC Gonzalez Byass. Jerez.

Fabricado con mostos escogidos de sus propias Viñas.

Consulta medico-zoologica.

para todas las especies y razas de animales domésticos, á cargo del veterinario primero del Ejército en situacion de retirado, C. Artega y Moreno.—Direccion: calle Monasteria núms 11 y 13, Granada.

Venta de casa.

Con buenas condiciones de cultivo y agua abundante. Darán en San Buenaventura 11 (Albarran).

Almacenes San José.

Éjense nuestros letores en el interesante anuncio que publicamos hoy en cuarta plana.

VINO PINEDO DE KOLA COMPUESTO

Tónico nutritivo.—Kola, coca, cacao, guarana y ácido fosfórico. Convalecencia, anemia, raquitismo, afecciones nerviosas y cardiacas. Recomendado en el embarazo, lactancia, histerismo, digestiones difíciles, fatiga intelectual y corporal.—Puntos de venta: Farmacias de Pinedo, Cruz 10 y Gran Vía 14, Bilbao.—En Granada, Farmacia del Dr. Galvez. Pídase en todas las Farmacias.

Baños Nuevos de Alhama de Granada.

Aguas sulfurosas cálcicas nitrogenadas. Temperatura 49 grados centígrados. Servicio de fondeo inmejorable.

Madrid 6 (1 15 madrugada.) Principia la segunda temporada oficial el 1.º de setiembre y termina el 31 de octubre. Durante toda ella y lo mismo en la primera temporada (1.º mayo á 30 junio) existen las Compañías de los Ferrocarriles Andaluces y de Bobadilla á Aguilera billetes de ida y vuelta especiales para estos baños, á precios reducidos, desde todas sus estaciones hasta la estación de San Francisco de Loja, donde esperan á todos los trenes procedentes de Bobadilla los coches del establecimiento, con excelente y rápido servicio.

El Bañerario reune todos los adelantos y comodidades apetecibles, lo mismo para el tratamiento de los enfermos, que para el bienestar y recreo de los señores bañistas.

Por la gran concurrencia en la segunda temporada conviene á los señores bañistas pedir con anticipacion las habitaciones que deseen, dirigiéndose al administrador del establecimiento, D. Luis del Corral.

Bazar de camas. En el gran almacén de camas y camas de hierro establecido por D. Felipe Isaac. Hibarrambilla 40, encontrará el público á precios excepcionales, un excelente surtido de Camas nikeladas y doradas Somiers ó colchonetas de acero Colchonetas de lana y crin vegetal Lanitas merinas superiores Almohadones de miraguano Borrás escogidas. La superioridad de estos artículos está reconocida como indiscutible; las camas proceden de la fábrica del Sr. Cobian, siendo las más sólidas y elegantes que se construyen; y en cuanto á los precios el público puede juzgar de su economía visitando estos almacenes.

Interesa á todos saber que el conocido establecimiento La CHINA realiza en el improporcionable plazo de quince dias los artículos resto de la existencia de la temporada de verano á precios especiales por lo económicos; con el único objeto de hacer lugar á las adquisiciones de géneros para la próxima estación de invierno próximos á llegar. Como es conocido de todos el buen gusto que esta casa tiene demostrado en la eleccion de artículos y la baja verdadera que hace cuando se propone liquidar, á segurísimo acudirán, aprovechándose de esta nueva ocasion que da al público, para surtirle de todo lo que necesita, en el convencimiento que han de hallar ventajas inmensas sobre los demás establecimientos de su clase. R-comendamos con interés visiten esta importante casa.

Se alquila ó se vende una casa fabrica con motor hidráulico en la calle Nueva de la Virgen núm. 23. Para informes en la misma.

La Bolsa. Madrid 5.—Telegramas de apertura.—Paris, Exterior, 72 25. Londres, id., 00'00. Barcelona, Interior, 72'27. Mercado flojo. Los cambios bajos de Barcelona, en apertura, influyeron á primera hora sobre el interior á fin de mes, que se cotizó á 72'25. La firmeza del contado, que llegó á pagarse al mismo tipo, elevó la estimacion del papel de fin de mes á 72 35 á cuyo cambio la oferta general hubo de hacer declinar la animacion. Cierra oficialmente á 72 30. El contado firme, así en interior como en amortizable. Los francos bajan á 39'75. Telegramas, (8'30 t)—Barcelona, Interior, 72'25. Paris, Exterior, 72'15. Después de la cuatro.—Fin de mes, 00 00. Próximo, 00 00. Barcelona, 00 00. Paris, 00 00.

DECIMO ANIVERSARIO del fallecimiento de la señora doña Encarnacion Gallegos DE PEÑA, ocurrido el dia 8 de setiembre de 1891. Mañana domingo 8 del corriente y á devocion de su viudo D. Cándido Peña se bijos, se aplicarán misas por el eterno descanso del alma de dicha señora en la iglesia de Nra. Sra. de las Angustias desde las siete de la mañana hasta las once de la misma.

Aviso. En la huerta de S. uito Domingo, Cuesta del Pescado, número 19, se acaba de recibir del propio Honania, las mejores cebollas de jentes dobles de todos colores para bulbos y macetas, como así mismo plantas de afileradas flores, anémonas y moñas. Conocida esta casa por su formalidad y baratura, exámenas todas clases de economos, y si solo desearos de los señores aficionados la visiten donde encontrarán la verdad de lo que anunciamos.

Gran espectáculo. Café del León. Mesones 98 y Alhondiga 4. Todos los dias conciertos por el célebre quinteto EL TURIA de una á tres; de noche de nueve á doce. Forman parte del TURIA las hermosas profesoras señoritas Teresa y Magueila Marco, interpretando la mejor música de los más reputados maestros. (Los precios del consumo son los de todas partes). Baños templados del León. Están abiertos al público desde el 17 de julio. Nota de precios Pesetas. U. baño templado, 0'70. Abono de doce baños, 6'50. U. baño frío (alberca), 0'20. Abono de doce baños fríos, 1'50. Hay muchas sillas.

Se venden sillas, procedentes del Hipódromo.—En la Caldereria Vieja núm. 44 darán razon, en el que iban valores.

La tribuna oficial de Reims se aislará del público. Con esta medida, los periodistas y los fotógrafos no podrán aproximarse lo suficiente para cumplir su mision. Los periodistas piensan protestar de estos acuerdos. Navegacion. El vapor Alicante salió el miércoles 4 de Sig porre para Suez. El Tarache llegó el dia 4 del corriente á Sierra Leona. El Cadiz salió en la misma fecha de Barcelona para Génova. El Antonio Lopez salió el 4 de Santander para Liverpool. El P. de Strátegui salió en la misma fecha de V. laucia para Málaga. Batalla campal. Largo 5.—En el Ayuntamiento de Prio h. habio una batalla campal entre los vecinos de las parroquias de Mira y Angeriz. Los contendientes lucharon con palos, piedras, navajas y revólvers. Resultaron muchos heridos. Cuatro de ellos están gravísimos. Dia aciago. Carmona 5. Hoy ha sido un dia aciago para Carmona. Teodomiro Piñero R. dríguez, de 27 años, apareció esta mañana ahogado en su dormitorio, pendiente de una tomiñiz labrada por él la noche anterior. El suceso venia palciendo desde hace tiempo, y era de farnadada crónica. —E. uno de nueve años Manuel Dominguez Roman, que, montado en

un burro, acompañaba á la pareja de la Guardia civil, que conducia unos presos á esta ciudad, tuvo la desgracia de que lo despidiera la caballeria que montaba, cayendo á los pies del caballo del guardia José Iglesia, que le produjo una herida contusa en la cabeza, con fractura del parietal derecho.

En estado agónico fué trasladado el infeliz niño á su domicilio.

—En el cortijo Rosalino, propiedad de los hermanos Camarasa, se quemó un almiar de paja, valorado en 500 pesetas.

La visita de los portugueses. Madrid 5.—Una comision del Circulo Mercantil ha visitado al alcalde, para pedirle que acerde los agasajos que hayan de efectuarse en obsequio á los expedicionarios portugueses.

El alcalde prometió á los comisionados estudiar el asunto; pero les dijo, que dichos festejos no pueden tener carácter oficial por tratarse de una expedicion como otras muchas.

Promesas de Villanueva.

Segun dicen los periódicos de Barcelona, el Sr. Villanueva ha prometido á las autoridades catalanas el impuesto de consumos gradual para que los vinos de Paundés puedan competir con los de Alicante y Extremadura, de mayor riqueza, y la creacion de trenes de mensajeros para el transporte de ganados, con objeto de abaratar las carnes.

Robo á un maestro.

Madrid 5.—En Cabreros (Avila), el maestro de escuela D. Miguel Diaz, que tenia desde hace un año 3.000 pesetas en monedas de oro de cinco y dieciséis duros escondidas debajo de un drilillo de la sala, necesitó hoy el dinero y al ir á buscarlo se encontró con que se lo habían robado.

Alemania y China.

Berlin 5.—El emperador Guillermo recibió en Audiencia al príncipe Tshun. Este le afirmó que había sido extraño á los desórdenes de Pekin, pero que, siguiendo una costumbre secular, asume toda la responsabilidad de aquellos.

El emperador le contestó con frases enérgicas. Guillermo II manifestó al príncipe su creencia de que son culpables del hecho los ministros del emperador de China, los cuales deben procurar que se respete el derecho de gentes, único modo de que puedan renovarse las buenas relaciones entre Alemania y China.

Incendio en unos montes.

Castellón 5.—Se ha declarado un voraz incendio en los montes de Alfa (propiedad del Estado) extendiéndose en proporciones alarmantes. Los daños que hasta ahora ha producido, dicen son inmensos.

Crimen en Murcia.

Madrid 5.—En la calle Polo de Medina un individuo llamado Juan Lopez Mijuso, profesor de primera enseñanza, sostuvo acalorada reyerta con otro sujeto, cochero de oficio, nombrado José Rosaura Hernandez.

Ciego por la ira el Lopez, se arrojó sobre su contrario dándole dos tremendas puñaladas en el costado izquierdo. Su estado es muy grave.

La escuadra inglesa.

Cádiz 5.—Viejeros llegados hoy, embarcados, dicen que vieron manobrando entre el Cabo Espartel y el Cabo de San Vicente, á la escuadra inglesa, compuesta por 56 buques.

El próximo jueves 12 se situará dicha escuadra en el último de los citados Cabos, para esperar la llegada á él, del yate real Ophio, que condica al duque de York, desde el Cabo de Buena Esperanza.

Luego se dirigirá al Canadá, finalizando su visita en las posesiones inglesas.

Expulsion de turcos.

Paris 5.—El Eco de Paris asegura que el gobierno francés se halla decidido á disolver la numerosa policia turca que se encuentra en París con objeto de vigilar á los jóvenes de Turquía.

Así, que serán expulsados de Francia todos los agentes de la repetida nacion.

Asalto á un tren.

New York 5.—Una cuadrilla, compuesta por cinco individuos, ha detenido á un tren de viajeros procedente de San Luis, apoderándose del correo, en el que iban valores.

Venganza femenina.

Una joven abandonada por su novio halló á éste paseando en la Alameda, acompañando á otra muchacha. Oyéndola por el despecto, sacó un revólver que disparó sobre su exnovio, el cual resultó hieso, dándose á la fuga perseguido por la agresora, que logró alcanzarlo.

Un guardia municipal trató de detener á la joven, lo cual hizo un nuevo disparo, cuyo proyectil herió en la testilla izquierdo al infeliz agente.

El público en un principio quiso lynchar á la muchacha, mas el enterarse de la causa del suceso, despus su actitud compasiva. El hecho ha causado gran sensacion.

La joven aparece tranquila, diciendo que ha vengado el engaño que con ella cometió su novio.

Unicamente se lamenta de haber herido á su guardia, á causa de la mala punteria.

El conflicto franco-turco.

Paris 5.—Por informes recibidos de Constantinopla, se sabe que el embajador de Turquía en Francia, ha recibido orden de marcharse.

Noticias personales.

Se encuentra enferma de mucha gravedad nuestra ilustre paisana, la Emperatriz Eugenia. —El notable escultor D. Mariano Benlliure, ha regresado de San Sebastian á Madrid.

La poblacion de Marruecos.

Segun una reciente y minuciosa es-

taística. Marruecos tiene hoy 25 millones de habitantes.

Los anarquistas Italianos.

Roma 3.—Trescientos anarquistas han celebrado una reunión en una posada próxima al Monte Aventino, para celebrar el triunfo alcanzado en las elecciones de la Cámara del trabajo.

Los reuñidos ensartaron la bandera negra con franja roja y expusieron su programa, en medio de gritos repetidos de «Viva la anarquía!».

Después celebraron un banquete, terminado el cual hicieron en las calles una especie de manifestación.

La policía había adoptado grandes precauciones, pero no ha ocurrido ningún incidente.

En Pisa, también han recorrido las calles los anarquistas, gritando «Viva Bressola!» «Viva la revolución social!».

El ministro ha suspendido al alcalde por telegrama.

En Roma, la policía ha hecho un registro en la imprenta del periódico anarquista «L'Agitazione», apoderándose de gran número de folletos que estaban ya dispuestos para ser distribuidos el domingo.

Ciudad sumergida. New York 4.—La ciudad de Cleveland (Estado de Ohio), ha quedado completamente sumergida a consecuencia de los temporales, haciéndose necesarias las embarcaciones para sacar a muchas personas de sus casas y ponerlas a salvo.

Las pérdidas ascienden a varios millones de dólares.

El veraneo del Pretendiente. Dice un telegrama de Venecia que han regresado a dicha ciudad, después

de pasar una temporada en Poerthach y Gorizia, el Pretendiente don Carlos y su familia.

La travesía del Atlántico en barca.

Está escrito que América se llevará siempre la palma de las apuestas exóticas.

El capitán William Andrews, que había solicitado, por medio de «nuncios» en la Prensa una compañía de buena voluntad, dispuesta a acompañarle en la travesía del Atlántico que intenta realizar en una frágil barca, ha encontrado lo que deseaba. Hace pocos días se ha casado en América City con una joven, valiente y dotada, que no ha vacilado en exponerse a los azares de esta ruta que pudiéramos llamar de mar.

Los audaces viajeros han tomado como punto de llegada las islas Azores, desde donde se dirigirán a España. La travesía durará de treinta a treinta y cinco días. La barca que utilizarán tiene 12 pies.

Es de desear que la feliz pareja llegue afortunadamente a buen puerto.

Iglesia robada. París 4.—Ha sido robada la iglesia parroquial de Hyeres.

El importe del robo asciende a francos 15.000.

La navegación aérea en Berlín. Un célebre inventor berlinés de fama internacional, Mr. Ganzwindt, acaba de presentar al Emperador Guillermo un doble aparato de aviación. Se trata de dos máquinas capaces de levantar, respectivamente, un peso de 30 kilos y otro de 60. Se ignora todavía el resultado de las experiencias. El inventor se precia de poder elevar a dos personas.

Nuevo tratamiento del cáncer.

En el congreso de cirujanos de los países del Norte, que se está celebrando en Copenhague actualmente, el profesor Harritz, según telegrafían desde dicha ciudad, es decir, el decano de los ginecólogos dinamarqueses, ha anunciado haber curado varios cánceres por congelación, empleando la anestesia.

Iguales resultados ha obtenido del mismo agente terapéutico en el tratamiento del lupus.

Hereditario presunto de Servia. Según despachos de Belgrado, el rey Alejandro de Servia perdidas las esperanzas de tener heredero directo, ha designado al teniente del ejército Nicolas Lanesvitz, pariente de la reina Dragas, como presunto heredero del trono.

El mundo oficial. Documentos. La Dirección general del Tesoro pide varios documentos relacionados con el hór fero de los terrenos, vecino de A. Aham Antonio Melgares García, para resolver su solicitud pidiendo la cantidad que tiene consignada a su favor en el Monte de Piedad de Madrid.

Ayuntamientos conminados. La Administración de Hacienda ha dictado circular, exigiendo a los Ayuntamientos de esta provincia que ya no lo hayan hecho, que remitan en el término de tercero día los padrones de cada una persona es para el próximo ejercicio o, advirtiéndoles que de no hacerlo así, a la

vez que se les impondrá multa, se les hará responsable personalmente, por incumplimiento de dicho servicio.

Trabajos municipales. El Ayuntamiento de J. e. tiene terminado y exposita a público el repartimiento vicinal formado para cubrir el déficit del presupuesto de 1903.

—El de Ambrós, el padron industrial. Vacante. Se encuentra vacante la plaza de secretario suplente del Ayuntamiento de Cullar Vega. Se conceden 30 días de plazo para solicitarla.

Sección religiosa.

Cantos para hoy. Santos del día. Santa Regina, virgen. Jubileo de las cuarenta horas.

En la iglesia de Nra. Sra. de las Angustias.—Se manifiesta a las siete y se canta a las seis.

Misa cantada. En la Catedral y Real Capilla a las ocho y media.

A la Santísima Virgen en la Catedral-iglesia de Gracia, Carmelitas, Capuchinas, la Concepción, las Angustias, Santa Escolástica y en la Magdalena.

Misa en casa. En la casa de la Magdalena, San Juan y Nra Señora de las Angustias. En el Sagrado Corazón de Jesús en misas desde las siete a las diez y media y en San Juan de Dios desde las seis a las diez.

A San Expedito. En las Capuchinas se hará la novena durante una misa rezada que se celebrará todos los días a las ocho.

Novena. La de Nra. Sra. de la Buena Dicha, en San Pedro a la oración.

En el S. mario, a las cinco, la de Nra. Sra. de Gracia y predica D. Antonio Baqueri.

Salvo. En la Virgen, la Concepción, Zafra, Ntra. Sra. de Gracia, San Justo y en San Juan de Dios, a la oración.

En la Catedral, San José, San Andrés y San Ildefonso a las ocho de la mañana; en las demás iglesias a la oración.

Visita y Corte de María. Ntra. Sra. la Divina Pastora, en San Ildefonso.

Cartera de Granada. La alhondiga. Se vendieron ayer 210 mntales métricos de trigo, al precio de 23'50 a 27'50 pesetas quintal.—Que

El quintal métrico de cebada se vendió ayer de 21 a 22'00 pesetas; el de habas de 24 a 25 y el de yeros, de 43 a 44.

Carnización. Ayer se carnizaron en el Matadero público 12 reses mayores y 2'07 pesetas kilogramo; 58 borregos a 1'64, y 11 cerdos, a 1'44.

Pagos de la Delegación. Para hoy se han señalado los siguientes: D. Francisco Lopez, D. José Briones, D. E. ique Cárdenas, D. Antonio Morales, D. María J. Martínez, D. Francisco Javier Fábregas, D. José Lopez, Sr. J. fe de Propiedades, Sr. J. fe de Telégrafos.

Parada, Córdoba.—Jefe de día, don Jerónimo Alonso Risco, teniente coronel de Victoria.—Imaginaria, D. Argelio Morales Bargon, comandante de Córdoba.—Visita de hospital y reconocimiento de provisiones, D. Pedro Clon Zambrano, segundo capitán de Victoria.—Planton en el Gobierno militar, Córdoba.—Planton en el P. rque, Artillería.—Paseo de enfermos. A. llería.—De orden de S. E., el capitán mayor de plaza, Arcadio Zamora.

Parada, Córdoba.—Jefe de día, don Jerónimo Alonso Risco, teniente coronel de Victoria.—Imaginaria, D. Argelio Morales Bargon, comandante de Córdoba.—Visita de hospital y reconocimiento de provisiones, D. Pedro Clon Zambrano, segundo capitán de Victoria.—Planton en el Gobierno militar, Córdoba.—Planton en el P. rque, Artillería.—Paseo de enfermos. A. llería.—De orden de S. E., el capitán mayor de plaza, Arcadio Zamora.

Parada, Córdoba.—Jefe de día, don Jerónimo Alonso Risco, teniente coronel de Victoria.—Imaginaria, D. Argelio Morales Bargon, comandante de Córdoba.—Visita de hospital y reconocimiento de provisiones, D. Pedro Clon Zambrano, segundo capitán de Victoria.—Planton en el Gobierno militar, Córdoba.—Planton en el P. rque, Artillería.—Paseo de enfermos. A. llería.—De orden de S. E., el capitán mayor de plaza, Arcadio Zamora.

Parada, Córdoba.—Jefe de día, don Jerónimo Alonso Risco, teniente coronel de Victoria.—Imaginaria, D. Argelio Morales Bargon, comandante de Córdoba.—Visita de hospital y reconocimiento de provisiones, D. Pedro Clon Zambrano, segundo capitán de Victoria.—Planton en el Gobierno militar, Córdoba.—Planton en el P. rque, Artillería.—Paseo de enfermos. A. llería.—De orden de S. E., el capitán mayor de plaza, Arcadio Zamora.

Parada, Córdoba.—Jefe de día, don Jerónimo Alonso Risco, teniente coronel de Victoria.—Imaginaria, D. Argelio Morales Bargon, comandante de Córdoba.—Visita de hospital y reconocimiento de provisiones, D. Pedro Clon Zambrano, segundo capitán de Victoria.—Planton en el Gobierno militar, Córdoba.—Planton en el P. rque, Artillería.—Paseo de enfermos. A. llería.—De orden de S. E., el capitán mayor de plaza, Arcadio Zamora.

Parada, Córdoba.—Jefe de día, don Jerónimo Alonso Risco, teniente coronel de Victoria.—Imaginaria, D. Argelio Morales Bargon, comandante de Córdoba.—Visita de hospital y reconocimiento de provisiones, D. Pedro Clon Zambrano, segundo capitán de Victoria.—Planton en el Gobierno militar, Córdoba.—Planton en el P. rque, Artillería.—Paseo de enfermos. A. llería.—De orden de S. E., el capitán mayor de plaza, Arcadio Zamora.

Parada, Córdoba.—Jefe de día, don Jerónimo Alonso Risco, teniente coronel de Victoria.—Imaginaria, D. Argelio Morales Bargon, comandante de Córdoba.—Visita de hospital y reconocimiento de provisiones, D. Pedro Clon Zambrano, segundo capitán de Victoria.—Planton en el Gobierno militar, Córdoba.—Planton en el P. rque, Artillería.—Paseo de enfermos. A. llería.—De orden de S. E., el capitán mayor de plaza, Arcadio Zamora.

Parada, Córdoba.—Jefe de día, don Jerónimo Alonso Risco, teniente coronel de Victoria.—Imaginaria, D. Argelio Morales Bargon, comandante de Córdoba.—Visita de hospital y reconocimiento de provisiones, D. Pedro Clon Zambrano, segundo capitán de Victoria.—Planton en el Gobierno militar, Córdoba.—Planton en el P. rque, Artillería.—Paseo de enfermos. A. llería.—De orden de S. E., el capitán mayor de plaza, Arcadio Zamora.

Parada, Córdoba.—Jefe de día, don Jerónimo Alonso Risco, teniente coronel de Victoria.—Imaginaria, D. Argelio Morales Bargon, comandante de Córdoba.—Visita de hospital y reconocimiento de provisiones, D. Pedro Clon Zambrano, segundo capitán de Victoria.—Planton en el Gobierno militar, Córdoba.—Planton en el P. rque, Artillería.—Paseo de enfermos. A. llería.—De orden de S. E., el capitán mayor de plaza, Arcadio Zamora.

Magnesia Efervescente del DR. TRIGO

AL LIMON PURO. PREMIADA EN LAS EXPOSICIONES DE MADRID 1898 Y PARIS 1900.—DIPLOMA DE honor y medalla de oro en la de Niza 1901.—Aprobada por la Real Academia de Medicina de Valencia. Esta excelente preparación la más acreditada en nuestro país, elaborada a la inglesa, es el refresco atemperante más apropiado en nuestro clima. Rechazar las imitaciones y pedir siempre LA LEGITIMA MAGNESIA DEL DOCTOR TRIGO. De venta en todas las farmacias y droguerías de España. Laboratorio del autor, calle de Sagunto, 144, VALENCIA.

Comfites Antivenéreas COSTANZI. Rob Antisifilitico. Inyeccion Vegetal. Mises y mises de celebradas médicas, después de una larga experiencia, se han convenido y certificado, que para curar radicalmente los excrementos uretrales (estrechez), flujo blanco de las mujeres, arenillas, atarro de la vejiga, cálculos, retenciones de orina, escorrezos uretrales, escargacion reciente ó crónica, gota militar y demás afecciones gémito urinarias, evitando las peligrosísimas sondas, no hay medicamento más milagroso que los Comfites ó Inyecciones Costanzi.

Cortese Esa Tos! Toda tos inflama é irrita la garganta. Toda tos congestional la membrana de los pulmones. Poes hay que evitar est daño a la garganta y pulmones. Hay que darles descanso para que cicatricen las partes afectadas, para lo cual no hay como el Pectoral de Cereza del Dr. Ayer. Desde que se toma la primera dosis sobreviene el sosiego y el descanso, cesa el cosquilleo de la garganta, el espasmo decrece, la tos desaparece. No se aguarde hasta que venga la pulmonía y la tisis, sino atájesse sin demora el restrido.

COLORES PÁLIDOS AGOTAMIENTO GRAJEAS y ELIXIR RABUTEAU El mejor y más económico Ferruginoso. CLIN Y COMAR - PARIS EN TODAS LAS FARMACIAS

Medio millón de señas ACABA DE PUBLICARSE El Anuario de la Exportación industria y comercio PARA 1901. Paseo de Isabel II, núm. 8.—BARCELONA. Contiene las señas de Barcelona por apellidos y profesiones. Las del resto de España. Las de todas las naciones de Europa y de las Américas latinas. Aranceles de Aduanas de las mismas naciones. Informaciones para el desarrollo comercial. Estadísticas de exportación é importación, etc., etc. En Barcelona, 12'50 ptas.—En el resto de España, DE VENTA EN TODAS LAS LIBRERIAS. Representante en Granada: Sres. Fossati y Compañía, Carrera de Darro, núm. 61, bajo.

PILDORAS Y JARABE de BLANCARD con Ioduro de Hierro Inalterable. la Anemia, la Pobreza de la Sangre, la Opilacion, la Siccidad, etc. Es el Producto verdaderamente el más eficaz y las señas 40, Rue Bonaparte, en Paris. Precio: PILDORAS 4 fr. y 2 fr. 25.—JARABE 3 fr.

Grandes GANGAS Almacenes SAN JOSE. Con el fin de realizar en breve plazo una partida importante de géneros de temporadas anteriores se hace de ellos una venta especial en condiciones tan ventajosas que sin necesidad de citar precios se comprende la gran baratura, como puede verse. Generos en venta especial. Calcetines y medias para niño por cada 2 pares se dá uno más; por 4 pares se dan 6 y así sucesivamente, género en clases buenas y sin defecto ninguno. Tiras bordadas en blanco y colores, todas las clases, por cada 4 piezas se dá una más. El cages Valencián, encages de hilo franceses y encages de algodón todas las clases por cada 4 varas se dá una más; por 8 se dan 10; por 20 se dan 25.

Se alquila una casa de nueva planta. Placeta de Piedra Santa, núm. 2 y 4 y otra en la calle del mismo nombre número 15. Por la mitad de su valor se reaniza ó traspassa el almacén de muebles de la calle de Navas, núm. 23, darán razon en el entresuelo de la misma casa. Horas de 10 á 5 de la tarde. Los días festivos no se despacha. Molduras. El acreditado almacén de molduras de D. Fidel Ruiz Cabello, que se hallaba instalado en la calle de Reyes Católicos, núm. 31, se ha trasladado a la de Rubio Perez, 1 (Zacatin), donde estuvo el despacho de bebidas «E. Número 1».

COMPRE V. JABON miel Marca LA GIRALDA. Para el tocador, para el baño y para afeitarse, DOS pesetas caja de 3 pastillas. De venta en casa de los señores Romero y Varo y D. Juan M.ª Jimenez y en todas las perfumerías.

LA ACTIVIDAD CENTRO CONSULTIVO DE HACIENDA. Asesores de la Virgen, 40.—Granada. Bellísima colección de las poesías y pensamientos escritos en el Alcazar de la Alhambra, por Alarcón, Zorrilla, Fernandez Guerra y los principales literatos y artistas del mundo que han visitado este histórico monumento. Un tomo en 4.º se vende 2 pesetas, al precio de las oficinas de EL DEFENSOR DE GRANADA. Reyes Católicos, 8, principal.

CALAHONDA Fonda del Mar. Proprietario D. FRANCISCO LOPEZ JIMENEZ. En esta antigua y acreditada Fonda encontrarán los señores bañistas, durante la temporada, que es desde 1.º de Julio á fin de Setiembre, un servicio esmerado, comodidad, economía, asse y distraccion en los edificios que posee tan próximos á los deliriosos baños. Muchas son siempre las reformas que se introducen. El maestro de cocina en esta temporada es bastante acreditado. El coche que desde Motril á este Bañamiento hace el servicio, aunque es de la propiedad del Establecimiento, donde tiene establecido su Administracion, hace el referido servicio bajo la dirección de la empresa La Motrileña, como continuará de ella. La Fonda tiene entre otras ventajas el haber establecido, desde ésta á la casa que el dueño posee en Motril, una línea telefónica exclusiva, con el objeto de estar en relación diaria con la ciudad y ésta con la capital, y así poder enterarse cuantos asuntos deseen los señores que acorran esta Fonda. También posee el citado dueño varias casas, que alquilara con muebles á quien le solicite.

Se alquila la casa y bajos de la calle de Capuñinas, núm. 13, esquina de la de Luena, con estantería, mostrador, que darán razon, San Miguel bajo, núm. 16. DENTICINA VERDAD ES LA PARACA de la DENTICINA de GONZALEZ PERALES. 32 años de éxito constante lo tiene demostrado! El empeño en imitarla, sin conseguirlo, justifica su bondad: desconfiad, por consiguiente de las falsificaciones que siempre son perjudiciales á la salud de los niños. Botella ó caja, 1'20 ptas.—Frasco, 1 pta. Farmacia de San Gil GRANADA.

RHUM ET QUINE Zenemix Aerab PERFUMISTA. Esta preparacion tónica tiene todas las propiedades de los dos productos que componen su base, el Rom y la Quina. Fortalece el cabello trasmitiéndole un perfume delicado y agradable evita su caída, hace desaparecer la caspa, é impide su formacion. De venta en LA HORMIGA DE OBO, y en las principales perfumerías y bazares.

LECIA FENIX 30 céntimos litro. Es maravilloso el resultado de este producto químico en todos sus usos. Sirve para el blanqueo del papel sin quebrantar en nada la fuerza de sus compuestos. Para el colado de ropas de lavar sin igual. Para las maderas en blanco. Para toda clase de maquinarias. Para los hospitales es de gran utilidad, pues las ropas coladas con esta LECIA FENIX pierden el contagio de toda clase de enfermedades, quedando tan limpias como area de usarlas. Unico depósito: Drogueria del Santo Cristo GRANADA. Cada litro admite 32 litros de agua comun para el colado.

Interesante á las Señoras. Por medio de un procedimiento completamente inofensivo, se extrae instantáneamente y con toda su raíz el vello del rostro ó de los brazos, sin que quede ni el más pequ no rastro de haber existido. Lo que se aplica para ello (á la vez que no es depilatorio), es un higiénico favorado para el cuias, que éste no deja fresco, nupicio y hermoso. Este sin rival procedimiento es aplicado por su inventora TERESA GARCÍA MARTINEZ, or cuyo motivo las señoras que lo deseen, púscen su reparo y con toda satisfacción dirigiéndose á esta su casa. Calle de Colon, núm. 3, bajo.—VALENCIA. NOTA. También se remite por ferrocarril ó por el correo á la señora que lo desee.

Se alquila un módico precio una casa principal con patio amplio, jardín y aguas de la calle de San Miguel Alta, núm. 2. Un joven de 14 años de buena f. mltia, instruido, desea encontrar cómodo en tienda ó alcazar de tejidos. Tiene ya alguna práctica. Buenas referencias. Informa á D. Rafael Rubio, Alameda de Colon, 16, Málaga. Grandes talleres de mármoles y cantería.—DE J. Beltran é Hijos. Reyes Católicos, 44. Campillo Bajo, 7. GRANADA. Esta casa sigue encargándose de todos cuantos trabajos no deseen, tanto en mármoles como en todo lo que concierne al ramo de cantería. Especialidad en mármoles del reino, Italia, Bélgica y de colores, entre ellos el Decorativo Taba, fondo rojo, encarnado, matizado de varios colores.

AGUA do RUBINAT-LLORACH Purgante natural por excelencia. Combate maravillosamente todas las enfermedades del aparato digestivo. DESCONFIESE DE OTRAS AGUAS que se entreguen como sustitución ó imitación de la legítima, antigua y universalmente admitida por las Academias y las eminencias médicas, conocida con el nombre de RUBINAT LLORACH. Exigir siempre en las botellas la etiqueta amarilla, llevando el escudo acordado con el nombre de RUBINAT y la firma y rubrica del doctor LLORACH en el cuello de las mismas. Administración: Cortes, 238. ent.º.—Barcelona.

Se venden en la calle de Jarreria, núm. 10 depósitos para aceite. GRAN ESTABLECIMIENTO de FUNDICION asastoria y carpentería de ANTONIO BAQUEBO, situada á la altura de las mejores en clase.—Notable surtido de géneros de pante, lencería, cartería, etc. 3. SALAMANCA, 3. Fuegos artificiales. Primer taller de Granada. Se hace desde su pieza más reciente hasta el más lujoso castillo. También se encargan en esta casa de otra infinidad de festejos, como globos de elevacion, fantoches y otros muchos. Es muy conveniente para los Ayuntamientos y Hermandades, porque con una sola persona ajustan todos los festejos, realizan de esta forma bastante más económica.—Toda los encargos á Anselmo Garrido, calle de Campillo Alto, 23. Granada.